
 

ACTA  Nº  7/2002 
- - - Aos vinte dias do mês de Dezembro do ano dois mil e dois, no Auditório do Castelo de 

Santiago da Barra desta cidade de Viana do Castelo, realizou-se uma sessão ordinária da 

Assembleia Municipal de Viana do Castelo, sob a presidência de Armando Rodrigo Soares 

Pereira. Secretariaram a presente sessão os Deputados Municipais Manuel Pinto da Costa e 

Marsal Silva Pereira, respectivamente Primeiro e Segundo Secretários da Mesa. A Câmara 

Municipal de Viana do Castelo fez-se representar pelo seu Presidente, Defensor Oliveira 

Moura. Assistiram também à presente reunião os Vereadores da mesma Câmara Municipal, 

Maria Flora Silva Passos Silva, José Maria da Cunha Costa, Manuel da Silva Ribeiro, Rogério 

Ramiro da Silva Barreto, Ilda Maria Menezes de Araújo Novo, Joaquim António Cardoso 

Ribeiro, César Augusto Mendes Vaz de Brito e Alberto Jaime Marques Midões. Pelas vinte e 

uma horas, foi declarada aberta a reunião com a presença de sessenta e oito deputados 

municipais e a falta de treze, conforme documento que se junta sob o número 1. - - - - - - - - - -  

- - - Uma vez que será feito registo magnético, apenas se fará referência às intervenções feitas 

durante a sessão da Assembleia Municipal. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

- - - O Presidente da Assembleia deu conhecimento dos seguintes documentos:- Pedido de 

suspensão, nos termos do disposto no artº 77º da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro – Paulo de 

Azevedo Vilaverde Ribeiro, pelo período de 180 dias, Emanuel Araújo Miranda, entre 1 de 

Outubro de 2002 e 15 de Janeiro de 2003. Pedidos de substituição, nos termos do disposto no 

artº 78º da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro – Luís Manuel Miranda Palma (PS), pelo período 

de trinta dias; Manuel Domingos Cunha Silva (PSD), pelo período de trinta dias; Ana 

Margarida Rodrigues Ferreira da Silva (PS), pelo período de trinta dias; Manuel Domingues 

Afonso de Miranda (PS), pelo período de trinta dias; Noé Martins da Rocha (PS), pelo período 

de trinta dias; Maria Teresa de Castro Pimenta Gonçalves Barbosa (PS), pelo período de trinta 



 

dias; Maria Cândida Silva Bernardes (PS), pelo período de trinta dias; Raquel Francisca 

Gonçalves Cerqueira Lima (PS), pelo período de trinta dias; Jorge Fernando R. Melo Sarria 

(PS), pelo período de trinta dias; Paula N. Martins Marques (PS), pelo período de trinta dias; 

José Alberto Amorim Costa (PS), pelo período de trinta dias; Luís da Costa Marques (PS), pelo 

período de trinta dias; Vasco Alfredo Rodrigues Vilar (PSD), pelo período de cinco dias; 

Alexandra Nascimento Lima Barbosa (PSD), pelo período de três dias; Hilário Torres Azevedo 

Marques (PSD), pelo período de oito dias; Carlos Parente Antunes (PSD), pelo período de oito 

dias, Luciano José Quintas Moure (PSD), pelo período de oito dias. Os referidos Deputados 

Municipais irão ser substituídos pelos eleitos que se seguem na correspondente lista, 

respectivamente, Mário Lopes Sousa Pinto (PS), Joaquim Augusto Lopes Pinheiro (PS), Tomás 

da Conceição Lima Ribeiro (PS), António da Costa Gorito (PS), Ilidio de Matos Carvalho (PS), 

José Manuel Sotto Maior Faria (PS), Augusto Patrício Lima da Rocha (PS), Eduardo Jorge do 

Paço Viana (PSD), José Justino Franco Arieiro (PSD). Pedidos de Substituição, nos termos da 

alínea c) nº 1 artº 38º da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro dos seguintes Presidentes de Junta 

de Freguesia:- Barroselas, que se faz substituir por Marçal Miranda Almeida e Santa Maria 

Maior, que se faz substituir por José Manuel Rodrigues, e tendo em atenção que se 

encontravam presentes na sala, e cuja identidade é do conhecimento pessoal do Presidente da 

Mesa, iniciaram de imediato as suas funções como Deputados Municipais. - - - - - - - - - - - - - -- 

- - - - - -- - - - - - -- - - - - - -- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

- - - Seguidamente, foi submetido à aprovação o texto da acta número 6, da sessão da 

Assembleia realizada em 20 de Setembro findo, tendo a mesma sido posta à votação foi 

aprovada por maioria, com uma abstenção. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

- - - Antes de iniciar o período de antes da ordem do dia, o Presidente da Assembleia deu 

conhecimento de diverso expediente recebido. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  



 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 

- - - O Presidente da Assembleia, em cumprimento do disposto no artigo 28º do Regimento, 

deu conhecimento que chegaram à mesa os seguintes documento apresentados pela CDU:- 

quatro pedidos de esclarecimento(doc. nºs 2, 3, 4 e 5), uma moção (doc. nº 6) e voto de pesar 

(doc. nº 7). Face ao teor dos referidos documentos o Presidente da Assembleia, informou que 

os pedidos de esclarecimento iriam ser remetidos ao Presidente da Câmara, e a moção e voto 

de pesar são postos a discussão no período que se segue e serão votados no final de todas as 

intervenções. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

- - - Passou-se de seguida às intervenções do período de antes da ordem do dia, registando-se 

as seguintes:- Rui Alberto Gomes Sousa (doc. nº 8), Eduardo Alexandre Ribeiro Teixeira (doc. 

nº 9), Joaquim Fernando Rocha Neves (doc. nº 10) António Gonçalves da Silva, José Carlos 

Resende da Silva, António José Proença Oliveira Amaral, Manuel Rodrigues Salgueiro (doc. 

nº 11), Domingos Migueis Gonçalves Cachadinha (doc. nº 12). - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

- - - Findas as intervenções dos deputados municipais inscritos, o Presidente da Câmara 

prestou os esclarecimentos solicitados. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - De seguida, passou-se á votação da Moção apresentada no inicio do período de antes da 

ordem do dia tendo sido aprovada por unanimidade. Por último, foi posto a votação o voto 

de pesar pelo falecimento do deputado municipal Fernando Gonçalves Silva, que foi 

aprovado por unanimidade, tendo o Presidente da Assembleia proposto um minuto de 

silencio, pelo que de seguida se fez um minuto de silencio em memória do elemento desta 

Assembleia Municipal Fernando Gonçalves da Silva. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

PERÍODO DA ORDEM DO DIA 
- - - Passou-se, de seguida, ao período da ordem do dia, com os assuntos constantes do 

documento que se junta sob o n.º 13, tendo o Presidente da Assembleia informado que o 



 

ponto nº 5, da presente ordem de trabalhos foi retirado nos termos do nº 4 do artº 29 do 

Regimento desta Assembleia. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

PONTO 1 
INFORMAÇÃO DO PRESIDENTE DA CÂMARA 

- - - O Presidente da Assembleia deu conhecimento que em cumprimento do que dispõe a 

alínea e) nº 1 do artigo 53º da Lei nº 169/99, de 18 de Setembro, na sua actual redacção, foi 

distribuída pelos Deputados Municipais a informação escrita do Presidente da Câmara (doc. 

nº 14), não se tendo registado qualquer intervenção. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

PONTO 2 
OPÇÕES DO PLANO E ORÇAMENTO 

DA CÂMARA E DOS SMSB PARA 2003  
- - - O Presidente da Mesa submeteu à apreciação da Assembleia Municipal a proposta 

referida em título a qual foi aprovada na reunião camarária realizada em 4 de Dezembro 

corrente (doc. n.º 15) tendo o Presidente da Câmara dado uma explicação sumária acerca 

deste assunto e registando-se a intervenção dos seguintes deputados municipais:- António 

Gonçalves da Silva (doc. nº 16), Joaquim Fernando Rocha Neves, Amândio Araújo Passos da 

Silva (doc. nº 17), Júlio Manuel Silva Magalhães Vasconcelos, António José Proença Oliveira 

Amaral (doc. nº 18), Sebastião Almerindo Gonçalves Seixas, José Carlos Resende, Júlio 

Vasconcelos (doc. nº 19). - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - Findas estas intervenções, o Presidente da Câmara prestou os esclarecimentos solicitados, 

tendo o deputado municipal António José Oliveira Amaral pedido a palavra para defesa de 

honra e o deputado Sebastião Seixas apresentado um protesto. O Presidente da Assembleia, 

face ao teor da recomendação apresentada pelo CDS/PP e perante opiniões divergentes sobre 

a metodologia a seguir para votação dos dois documentos, propôs que se fizesse um intervalo 

de 5 minutos para que os lideres dos agrupamentos reunam com a Mesa a fim de se decidir a 



 

forma de votação dos referidos documentos. Retomados os trabalhos, o Presidente da 

Assembleia informou que, apesar do entendimento da Mesa ser de que após votação da 

proposta apresentada pelo Câmara (que deu origem ao presente ponto da ordem de 

trabalhos), a votação de uma proposta de recomendação com alterações ao referido 

documento, ficaria prejudicada, foi decidido pelos lideres dos agrupamentos políticos que se 

deveria votar primeiro os documentos propostos pelo Executivo Camarário e de seguida a 

proposta de recomendação do CDS/PP. Face ao atrás exposto, passou-se á votação pela 

Assembleia Municipal dos documentos propostos pelo Executivo Municipal, tendo sido 

aprovados por maioria com 43 votos a favor, 20 votos contra e uma abstenção. De seguida, foi 

posta a votação o conjunto de sugestões apresentado pelo CDS/PP, o qual não foi aprovado, 

com o seguinte resultado:- 40 votos contra, 18 votos a favor e 4 abstenções. - - - - - - - - - - - - -  -  

- - - Por último, foram apresentadas as seguintes declarações de voto:- Ana Maria Branco 

Palhares Lopes Lima, Júlio Manuel Silva Magalhães Vasconcelos, José Carlos Resende Silva, 

Carlos Alberto Faria Torres, Joaquim Fernando Rocha Neves. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- - - -  

PONTO 3 
REGULAMENTO MUNICIPAL DA ACTIVIDADE DE TRANSPORTE 

DE ALUGUER DE VEÍCULOS LIGEIROS DE PASSAGEIROS 
- - - O Presidente da Mesa submeteu à apreciação da Assembleia Municipal a proposta 

referida em título a qual foi aprovada na reunião camarária realizada em 6 de Novembro 

findo (doc. n.º 20) tendo o Presidente da Câmara dado uma explicação sumária acerca deste 

assunto não se registando qualquer intervenção, foi submetida a referida proposta à votação 

da Assembleia Municipal, tendo sido aprovada por unanimidade. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

PONTO 4 
PARQUE EMPRESARIAL DE LANHESES 

- - - O Presidente da Mesa submeteu à apreciação da Assembleia Municipal a proposta 



 

referida em título a qual foi aprovada na reunião camarária realizada em 23 de Outubro findo 

(doc. n.º 21) tendo o Presidente da Câmara dado uma explicação sumária acerca deste assunto 

não se registando qualquer intervenção, foi submetida a referida proposta à votação da 

Assembleia Municipal, tendo sido aprovada por unanimidade. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

PONTO 5 
EXPROPRIAÇÃO DE TERRENOS NECESSÁRIOS À OBRA DE 

BENEFICIAÇÃO DA E.N. 13 (1º LANÇO KM 68,600 – 70,475) 
RENOVAÇÃO DA DECLARAÇÃO DE UTILIDADE PÚBLICA 

- - - O Presidente da Mesa submeteu à apreciação da Assembleia Municipal a proposta 

referida em título a qual foi aprovada na reunião camarária realizada em 4 de Dezembro 

corrente (doc. n.º 22) tendo o Presidente da Câmara dado uma explicação sumária acerca 

deste assunto e registando-se a intervenção do deputado municipal Sebastião Seixas. - - - - - - - 

- - Finda esta intervenção, o Presidente da Câmara prestou os esclarecimentos solicitados após 

o que foi submetida a referida proposta à votação da Assembleia Municipal, tendo sido 

aprovada por maioria com 1 voto contra e 7 abstenções. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

PONTO 6 
EXPROPRIAÇÃO DE TERRENOS NECESSÁRIOS À OBRA DE 

ARRUAMENTO PARALELO À E.N. 13 – PRAIA NORTE 
RENOVAÇÃO DA DECLARAÇÃO DE UTILIDADE PÚBLICA 

- - - O Presidente da Mesa submeteu à apreciação da Assembleia Municipal a proposta 

referida em título a qual foi aprovada na reunião camarária realizada em 4 de Dezembro 

findo (doc. n.º 23) tendo o Presidente da Câmara dado uma explicação sumária acerca deste 

assunto não se registando qualquer intervenção foi submetida a referida proposta à votação 

da Assembleia Municipal, tendo sido aprovada por maioria com 1 voto contra e 7 abstenções. 

- - -Por último, pelo deputado Sebastião Seixas foi proferida declaração de voto. - - - - - - - - - -  



 

PERÍODO DE INTERVENÇÃO ABERTO AO 

PÚBLICO 

- - - Encerrada a ordem de trabalhos, o Presidente da Mesa fixou nos termos do disposto no nº 

6 do art.º 84º da Lei nº 169/99, de 18 de Setembro, conjugado com o artigo 55º do Regimento 

desta Assembleia um período de intervenção aberto ao público, não se tendo registado 

qualquer intervenção. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

APROVAÇÃO DA ACTA EM MINUTA 

- - - Nos termos do número 3 do artigo 92º da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro, foi 

deliberado aprovar a acta desta reunião, em minuta, para surtir efeitos imediatos, para o que 

foi a mesma lida e achada conforme por todos os Deputados Municipais presentes pelo que 

foi deliberado aprovar a mesma. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

- - - E, nada mais havendo a tratar, o Presidente da Assembleia declarou encerrada a sessão, 

da qual, para constar, se lavrou a presente acta. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  


